

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO X, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 13 ABRIL DE 1892.

Núm. 984.

SECCION RELIGIOSA.

Jués Santo: 14.—San Pedro Gonzalez Telmo confesor.

Viernes Santo: 15.—Santa Basilisa y Anastasia mártires y San Juan Carbonero.

Sábado Santo: 16.—Santo Toribio obispo de Astorga Santa Engracia virgen y mártir y Santa Julia mártir.

Cultos.

Estos tres dias las ceremonias y funciones se harán en la Catedral, San Francisco y Santa Clara segun las rúbricas y costumbres de los otros años.

En la Catedral el jués en el oficio de la mañana, celebrará de Pontifical el Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo para bendecir los Santos Oleos: por la tarde á las 3 y media el Lavatorio predicando el Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

El viernes por la mañana á las 7 sermón de Pasion por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro., al anocheecer la Procesion del Entierro y después sermón á cargo del Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

El respeto á los pobres de Cristo.

Oración cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nos concedais la singularísima gracia de respetar, honrar y amar á vuestra divina Persona en la persona de los pobres.

PROPÓSITO

Ejercitar alguna obra de misericordia espiritual ó corporal con los pobres.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º La conversion de los pecadores.
- 2.º La comunión en buenas disposiciones de todas las personas que reciban la Sagrada Eucaristía.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 5, San Vicente Ferrer.

Dia 30, Santa Catalina de Sena.

CRÓNICA DE LA PASION

Hallándonos ya en Semana Santa, parece seria impropio de cristianos entretenerse hoy en escribir de otros asuntos.

Esta semana que llamamos Santa, porque en ella se obró la santificación del género humano, y por la santidad de los misterios que en ella se nos re-

cuerdan, se llama también *Mayor*, y en otro tiempo se la llamó la semana *penosa* ó *de las penas*, y en algunas regiones *la semana de los suspiros*.

Bien merecen los sucesos, de que estos dias son aniversario, que los meditemos con afectuoso y devoto detenimiento. Hé aquí el orden con que acaecieron.

Domingo. Sabiendo los vecinos de Jerusalem y los muchos forasteros que habian acudido para la Pascua, que Jesús venia por el camino de Belfage, salieron á recibirle como en triunfo, acompañándole con ramos, y alfombraron el camino con sus vestidos, cantando: *¡Bendito el que viene en nombre del Señor!* En este dia obró muchos milagros y por la tarde se volvió á Betania.

Lunes. Por la mañana pasó Jesús otra vez á Jerusalem, dando en el camino á los discípulos la lección de la higuera maldecida. En el templo enseñó causando tanta admiración á las gentes, que los escribas y fariseos, no atreviéndose á prenderlo por temor á la multitud, le presentaron muchas dificultades con la esperanza de confundirlo; pero fueron confundidos. A la tarde salió de la ciudad, retirándose á orar, probablemente en el monte de los Olivos.

Martes. Volvió á predicar en el templo, exponiendo con nuevas parábolas la doctrina del Evangelio, aprovechando con celo divino los últimos dias de su vida mortal, y la ocasion de tener allí reunidos á multitud de hombres de diversas y apartadas regiones. Parece que por la tarde se volvió, quizás á pernoctar en el huerto de Getsemaní.

Miércoles. Predicó del juicio, de la vigilancia en que hemos de vivir, etc., y en acabando sus discursos, dijo á los discípulos: *Ya sabéis que de aquí á dos dias se celebrará la Pascua, y el Hijo del hombre (así solía nombrarse) será entregado á muerte de cruz.* Después se fué á Betania.

Al mismo tiempo los enemigos, desesperados de desacreditarlo, como habian intentado, se reunieron en casa de Caifás para discurrir el modo de apoderarse de El y quitarle la vida, sin que el pueblo se amotinase. Allí se presentó el infeliz Judas impulsado por la avaricia, á ofrecerles ocasion de prenderlo calladamente, vendiendo por treinta dineros á su Maestro y su Dios.

Jués. Por la mañana envió el Señor á Pedro y Juan á Jerusalem para que preparasen las cosas necesarias para celebrar la Pascua, que comenzaba en las vísperas de aquel dia. Al anocheecer entró en la ciudad con los demás discípulos, y celebró la Pascua de la antigua

ley, comiendo el cordero, figura de El, que es el cordero de Dios que quita los pecados del mundo. Lavó los pies á los Apóstoles, instituyó el Santísimo Sacramento, y descubrióles los dolorosos sucesos que iban á suceder. Hacia las nueve se marchó Judas á preparar su traición, y Jesús, habiendo exhortado á los demás á la humildad y á la union de la caridad, cerca las doce de la noche entró acompañado de Pedro, Juan y Santiago en el huerto de Getsemaní, en donde sufrió aquellas angustias que le obligaron á sudar sangre que regó la tierra.

La Iglesia celebra en este dia la institución del Santísimo Sacramento, vistiéndose sus mejores ornamentos, é interrumpiendo la serie de sus cánticos dolorosos. ¡Cuántas gracias pueden alcanzarse á los pies del sagrado Monumento!

Viernes. Hacia la una de la noche Judas llevó al huerto de Getsemaní á los soldados, vendiendo con falso beso á su Divino Maestro, que fué llevado de allí á casa de Anás, y de esta á la de Caifás.

Nuestro Jesús pasó la noche abandonado á los insultos de la chusma del palacio, en donde para mayor pena San Pedro le negó tres veces antes del tercer canto del gallo ó antes de las cuatro de la mañana.

En amaneciendo, los enemigos de Jesús se reunieron y le sentenciaron á muerte, sin guardar ninguna de las formas prescritas para semejantes juicios; pero como no podian ejecutar la sentencia sin aprobacion del representante de Roma, llevaron al Señor tumultuariamente á Pilatos, juntando al paso las gentes de mal vivir, á cuantos de algun modo dependian de ellos, y á toda esa clase de hombres que gritan sí ó nó, segun la recompensa que esperan.

Las siete de la mañana serian cuando llegaron á casa de Pilatos, quien conociendo la inocencia de Jesús por una parte, y temiendo por otra el furor de sus enemigos, discutió con ellos, hasta que cerca de las ocho lo envió á Herodes, creyendo así salirse del compromiso; pero Herodes mandó vestir á Jesús de loco, y le remitió á Pilatos. El cual lo entregó á la rabia de los enemigos para que lo azotasen, tal vez esperando que lo matasen á fuerza de azotes, y le librasen de dictar sentencia.

De nueve á diez podemos considerar que se verificaron el azotamiento, la coronacion de espinas, y demás oprobios y crueldades del pretorio.

Pilatos quedó asombrado al ver á Jesús tan herido, pero vivo, y con la esperanza de que su vista había de mover á compasión, lo sacó á la vista del público, diciendo: *Ecce Homo!*—*¡Crucifícalo!* contestó la multitud embriagada de pasión y aguijoneada por los directores del tumulto. Pilatos temió perder el empleo, y confesando todavía la inocencia de Jesús, le condenó á muerte, cerca del medio día.

A las doce Jesús fué elevado en alto clavado en la cruz, entre dos ladrones para mayor afrenta... El sol comenzó á oscurecerse milagrosamente, y las tinieblas cubrieron toda la tierra, como siglos antes lo había pronosticado el profeta Amós.

A las tres el Señor espiró dando una gran voz, argumento de que aún después de tantos dolores moría voluntariamente... por nuestro amor. Los prodigios fueron tantos en esta hora, que muchos judíos bajaron del monte dándose golpes al pecho, y el capitán de la guardia exclamó: *Verdaderamente este Hombre era Hijo de Dios.*

Aquí comenzó la alegría para los Santos detenidos en el limbo, y la cruel soledad de María Santísima.

José de Arimatea y Nicodemus, previo permiso de Pilatos, bajaron de la cruz el Sagrado Cuerpo, y al anochecer lo sepultaron en un sepulcro nuevo que aquél había mandado hacer para sí.

¡Meditad!

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

La situación del imperio de Rusia es verdaderamente desconsoladora; los negocios comerciales é industriales se han paralizado, y el número de obreros sin trabajo aumenta de un modo alarmante y la miseria crece, siendo considerable el número de los infelices que se entregan á la mendicidad. En las aldeas no están mejor que en las ciudades; los frios excesivos de este invierno han hecho perecer á los ganados. No hay que añadir, después de esto, que el descontento es muy grande, que se murmura y se maldice mucho, y que se esperan tristes acontecimientos, si Dios no lo remedia.

Según las observaciones hechas en el Observatorio Naval de Washington por el profesor Edgard Fresby, la inmensa mancha que se había observado en el sol, mancha que ocupaba un espacio igual á la décimasexta parte de la superficie del astro-rey, ó sea un área de millas 140,000 de largo por 100,000 de ancho, se ha roto, sin duda á consecuencia de algún espantoso cataclismo ocurrido en aquel planeta, y se ha descompuesto en veinte manchas, pequeñas relativamente, pero en realidad de gran extensión cada una de ellas. Además de esta mancha, han aparecido otras situadas á gran distancia de ella, y que evidentemente no tienen con ella relación alguna. Este nuevo aspecto de la superficie del sol está llamando mucho la atención de los astrónomos del Observatorio de Washington, los que van á dedicar-

se á estudiar detenidamente el asunto.

El vicealmirante Gervais, á quien acaba de confiar Francia el mando de su más importante escuadra, es un partidario decidido de los velocípedos aplicados al servicio de la marina. Cuando mandaba la división acorazada del Norte, hacía que sus oficiales realizaran frecuentes excursiones en bicicleta por el litoral á fin de reconocer las costas y de escoger los puntos más á propósito para desembarcos, marchas y ejercicios en tierra, de la marinería. Los resultados que entonces obtuvo le han animado ahora, sin duda, en su nuevo mando á ampliar ese medio de locomoción, oficialmente adoptado para el ejército. El vicealmirante Gervais estudia actualmente el medio de servirse útilmente de las bicicletas en los puertos y las operaciones de desembarco.

Ahora sí que parece que va de veras: según las últimas noticias, el hombre más rico del mundo, aunque le este mal en decirlo, es un tal John D. Rockefeller, el director de una Compañía norteamericana de petróleos. Posee el caballero un capital de 25.000.000 de libras esterlinas, que le producen una renta anual de 1.200.000 lo cual representa un ingreso de 150 libras esterlinas por hora, unas 3.750 pesetas mal contadas.

Ni los Astor, ni los Jay Gould, ni los herederos de Vanderbilt nadie en América puede competir hoy en fortuna con ese sujeto que hace veinticinco años era un modesto obrero en Cleveland, Ohio.

En ninguna de sus biografías se dice que para ascender en tan poco tiempo de jornalero á millonario haya empleado nunca la dinamita, ni la panclastita, ni ninguno de esos otros explosivos considerados como reventores únicos por algunos trabajadores europeos.

Dentro de territorio español,—telegráfan de Melilla—y á más de un kilómetro de distancia del límite, ha sido bárbaramente apaleado un anciano cabrero, de sesenta años de edad, que estaba guardando y apacentando tranquilamente su ganado.

Habiendo visto los soldados del fuerte que los rifeños estaban comenzando atropello tan brutal, salieron varios para auxiliar al anciano pastor y le recogieron.

Tenia dos heridas contusas en la cabeza y varias graves en la cara y en el cuerpo.

Los moros agresores emprendieron la fuga al aproximarse á ellos los soldados.

El general Margallo, en cuanto tuvo noticia del atropello, ordenó que fuera detenido el dueño del terreno donde se ha cometido la fechoría.

Es moro, y reside en esta plaza. Cuando fueron en su busca los encargados de cumplimentar la orden, aquel había huido al campo.

Esta tropelía ha aumentado en aquella

plaza la indignación que causó en todos los españoles el asesinato del soldado Bueno.

Cortamos de un periódico:

«El Peñon de Gibraltar va á ser perforado.

El Gobierno inglés ha resuelto que se haga en su base un túnel en busca de agua potable; si ésta no se encuentra, el túnel servirá de gran colector que lleve al Mediterráneo todas las inmundicias que recojen las alcantarillas de la población.»

Un telegrama oficial, fechado en Porto Novo (Africa Occidental), anuncia que una partida de 2.000 dahomeyanos, armados de fusiles, que pasó por Quetave el 29 de Marzo último, ha acampado en la orilla izquierda del Quema, en la altura de Oboa.

Añade que el rey de Dahomey concentra todos sus guerreros á la izquierda del Allada, y que está resuelto á proseguir la guerra contra los franceses, diciendo que toda la tierra firme le pertenece.

LA PRÓXIMA GRAN BATALLA.

La publicación del fantástico relato de la «Gran guerra de 1892» que hizo la revista inglesa *Alanck and White*, ha prestado interés en una porción de profecías, de predicciones políticas, de tradiciones populares acerca del lugar donde se ha de librar la batalla decisiva.

Al empezar el corriente año, todos los Gobiernos europeos anunciaron solemnemente la paz para el 1892: lo cual no obsta para que sigan febrilmente sus armamentos, y los generales procuren adivinar, por medio de mil combinaciones estratégicas, el punto de la lucha final que ha de decidir del porvenir de las naciones. Estas son predicciones reflexivas, casi matemáticas, basadas en hechos lógicamente deducidos, pero que no pueden confundirse con las profecías espontáneas, tan extendidas en las orillas del Rhin, y especialmente en Westfalia.

En su raro y curioso volumen publicado el año 43 por el cura de Dortmund, titulado *Las voces proféticas*, hallamos una multitud de tradiciones populares; unánimes todas en designar la Westfalia como teatro de la gran lucha final. Oigamos ésta, por ejemplo.

«Una prodigiosa multitud de tropas avanzará del Este al Oeste. El Mediodía y el Occidente se levantarán contra ellas. Los ejércitos se encontrarán frente á frente en medio de Westfalia. La batalla formidable se trabará en la llanura de Ston, cerca de Alus. También, se luchará en otras partes, pero el principal combate tendrá lugar en la encrucijada del Abedal, cerca de Werl.»

Numerosas profecías impresas en el mo-

nasterio de Werl hablan de este famoso Abedul, y la tradición estaba tan extendida que, cuando los franceses pasaron por Werl en 1806, quisieron verlo.

He aquí otra de estas curiosas predicciones, impresa en latín, en Colonia, á principios del siglo pasado:

«...Después de estos días vendrá la época desgraciadamente predicha por el Señor. Los hombres se consumirán en la expectación de los acontecimientos futuros. Ya no habrá ni fe ni honradez. Después que las naciones hayan combatido largo tiempo unas contra otras, y algunos tronos se hayan convertido en polvo y haya habido monarquías derribadas, el Sur en masa se levantará contra el Norte. Los dos se disputarán el imperio del mundo. Los ejércitos se encontrarán en Alemania: todo habrá quedado arrasado, destruido á su paso: campos y aldeas, vegas risueñas y ciudades populosas; los habitantes aterrados correrán á ocultarse en los montes y en los bosques. En el centro de la baja Alemania se decidirá el conflicto. Los ejércitos sentarán su campo: el mundo no habrá visto nada parecido. El combate definitivo tendrá lugar en la encrucijada de Abedul, cerca de Budberg no lejos de Werl), ¡Ay de tí, ay de tí, patria infortunada! Se luchará durante tres días. Aun cubiertos de heridas, los combatientes se destrozarán unos á otros, y se hundirán en sangre hasta el tobillo.»

Sin dar más importancia de la que tienen á estas profecías, hay que advertir que no son tan numerosos en Europa los campos de batalla donde puedan encontrarse centenares de miles de hombres, y que el de Werl parece responder á todas las exigencias indispensables á la concentración y avituallamiento de un millón de soldados. Situado en el camino directo de París á Berlin, diez vías ferreas desembocan en el campo de batalla de Werl.

Hagamos votos por que la tormenta de hierro y fuego que amenaza al mundo no llegue á desencadenarse sobre nosotros.

Gacetilla.

Tomamos de nuestro colega «La Tradición» de Palma:

EL SALVAJISMO SECTARIC.

Está de moda y ya nadie puede escaparse de él en los liberales tiempos que corremos.

No es sólo en París, donde los socialistas relevan por la fuerza á los predicadores en el púlpito de las iglesias, profanándolas con el canto de la *Carmanola* y *La Marseleses*, amen de otras muchas irreverencias por el estilo; no es sólo en Valencia, donde los petardos se suceden con frecuencia en

los templos, llegando al extremo de destrozarse imágenes sagradas expuestas á la veneración de los fieles en los altares; no es en ningún pueblo desquiciado y descreído (de los que por desgracia abundan hoy en España) donde acaba de cometerse otro escándalo y otro insulto grave á nuestra fe y á la de nuestros mayores, sino en nuestra vecina y hermana isla de Menorca, en la siempre religiosa y culta ciudad de Ciudadela, es donde deploramos con vergüenza los sucesos ó salvajadas de que nos dan cuenta los periódicos recibidos y que prueban una vez que en donde acaba la fe empieza la barbarie y que en los pueblos donde la tolerancia oficial es manifiesta, las leyes son nulas y los gobiernos son impotentes para salir en defensa de la Religión Católica que, principalmente en España, debe ser la Religión del Estado.

Dos casos distintos de lugar, pero iguales en *cafrerismo*, son los que se han perpetrado en Ciudadela. El primero ocurrió en la tarde del domingo 27 del pasado Marzo, en la iglesia de San Agustín, mientras estaba predicando el sermón de Cuaresma á un numerosísimo auditorio el elocuentísimo orador M. I. Sr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral; quien, en vista del soez atrevimiento de unos cuantos mal educados y sin vergüenzas que se situaron en las últimas capillas de dicho templo, permitiéndose distraer la religiosa atención de los oyentes con frecuentes rumores, silbos y chasquidos y cometiendo otras groserías del mismo jaez, tuvo que interrumpir su sermón y abandonar el púlpito, no sin antes execrar, justamente indignado, la enormidad de tal escándalo.

Escudados los salvajes sin duda por la impunidad del *no ser habidos*, quisieron hacer la segunda edición de sus *hazañas* el viernes siguiente al domingo dicho; y como en tiempos conservadores considerarán más fácil cometer estos desmanes, escogieron nada menos que la Catedral para así hacer resaltar más la gravedad de su insulto, á la vez que la mayor confianza en salir airosos en su cobarde y poco culta empresa. Al efecto, mientras predicaba por la noche el Rdo. Padre Luis Boadera, se les ocurrió á los cafres esparcir fósforos por el suelo, que pisados por los que entraban en el templo distraían con sus chasquidos la atención del auditorio. Cabalmente el predicador hablaba de los gravísimos deberes de los padres de familia, y tomó pie de ese escandaloso hecho para encarecer los desastrosos efectos de la falta de educación de que dan pruebas harto manifiestas los autores de tales *proezas*.

Pero... lo que dirían los tales al escuchar esto: ahí me las den todas.

¡Y en verdad que la razón les cabe! Si ellos piensan con los zulús justo es que procedan como ellos.

Lo que hace falta es el látigo del domador.

Aunque no pueden valerse de él los gobiernos liberales, por aquello de que... la misma sangre lo impide.

Así es que si los católicos no nos determinamos á mandar á rodar á unos y á otros, bien podemos lamentar escándalos como el de Ciudadela y otros puntos, que nuestras lamentaciones no tendrán fin ni los escándalos tampoco.

El pasado domingo de Ramos se verificó en las iglesias de esta ciudad la bendición de las Palmas. En la Catedral la efectuó el Ilmo Sr. Obispo con el solemne ceremonial de costumbre repartiéndolas al Clero y al Ayuntamiento. En seguida se verificó la procesion terminada la cual se dió principio á la Misa mayor y al canto solemne de la Pasión. La concurrencia fué muy numerosa. Los oficios de la mañana revistieron en la Catedral mucha solemnidad.

En la iglesia de San Antonio Abad, este año se darán principio á celebrar, las funciones de Semana Santa, observándose las mismas ceremonias que los demás templos de esta ciudad, para cuyo efecto se estrenará un bonito monumento recién construido para servicio de dicha iglesia.

El conocido comerciante D. Lorenzo Arguimbau nos ha facilitado el siguiente telegrama:

«Palma 12, 10'50 m.

Llegado sin novedad en esta.

Francisco Arguimbau.»

Como comprenderán nuestros lectores el transcrito telegrama se refiere á la llegada á Palma del vapor «Leon de Oro», que ha de prestar servicio entre esta ciudad, Sóller y Barcelona.

Su ida á Palma obedece á la necesidad de abanderar el buque y terminar definitivamente su abastecimiento.

Leemos en «El Mahonés»:

Bajo la presidencia del Sr. Delegado del Gobierno se reunieron anteayer en esta ciudad de Sres. Alcaldes de la isla para estudiar los medios de sufragar los gastos que ocasione la vigilancia que ha de practicarse para impedir la introducción de la filoxera. Se acordó en principio dividir la isla en dos zonas, formada la una por Ciudadela, Ferrerías y Mercadal; y la otra por Mahon, Alayor y Villa-Carlos, encargándose cada una del sostenimiento de su respectivo vigilante en los puertos de Ciudadela y Mahon.

El Sr. Alcalde de esta ciudad participó ayer dicho acuerdo al Ayuntamiento de su presidencia, manifestando que si la Corporación la aceptaba debería contribuir por

su parte con la cantidad de 325 pesetas.

El Ayuntamiento aceptó el mencionado acuerdo, siempre que las otras Corporaciones municipales lo hagan á su vez, resolviendo al propio tiempo invitar á los propietarios de viñedos para que contribuyan á satisfacer este gasto.

El Gobernador interino, por medio de una circular publicada en el *Boletín oficial*, recuerda oportunamente á los Ayuntamientos de esta provincia el deber en que se hallan de ingresar en la Caja especial de primera enseñanza el importe de las obligaciones correspondientes al tercer trimestre del ejercicio de 1892 antes de que termine el actual mes, y en el caso de no cumplimentar este servicio, les aplicará con todo rigor las disposiciones coercitivas vigentes.

En la madrugada del jueves último se cometió en Málaga un robo que se presta á consideraciones: Dirigiase un jóven al trabajo llevando, con es costumbre en los artesanos, la merienda, cuando cerca del Hospital civil le salieron al encuentro dos hombres que á viva fuerza le arrebataron la provision, consistente en un pedazo de pan, otro de queso y algunos manojos de pescado frito, respetándole en cambio, 14 reales que llevaba, así como el sombrero, que era nuevo. No deseaban, pues, los ladrones más que comer.

Ha caido en las montañas de Cardó tan copiosa nevada, que quedaron cubiertas de una capa de nieve del espesor de 50 centímetros, lo que llamó mucho la atención de los habitantes de aquel país por no haberlo visto ninguno de los nacidos, en época tan adelantada del año. La nevada causó gran daño á la agricultura, especialmente á los almen-dros que se habían salvado de los frios de Febrero.

Un periodiquín liberal de provincias, cuyo nombre no merece ser estampado en letras de molde, confiesa que España será en breve merienda de negros.

Y no es exacto; lo exacto es que está siéndolo en la actualidad.

Pero añade el muy pillín que tendrá gran parte en la repartición de sus restos la Compañía de Jesús.

Con lo cual, y con añadir que el tal periódico es *progresista*, hay bastante para juzgar de su caletre.

Postdata.—Este mismo periódico se quejó al Arzobispo de su diócesis porque otro periódico católico le había llamado tonto.

Y lo que diría el ilustre Arzobispo si leyera lo que queda copiado:

—¡Las señas son mortales!

Telegramas.

París, 7.—En el caso que la Cámara considere preciso abandonar Dabomey el Gobierno no se opondrá á ello.

Dícese que todas las potencias formarán una liga internacional para perseguir á los anarquistas declarándoles fuera de la ley.

Madrid 8.—Se ha desistido de la apertura de las bombas.

Mañana se disparará una, intentando arrancar antes la mecha.

En Guipúzcoa han sido detenidos dos franceses conduciendolos despues á la frontera.

Madrid 9.—En Bilbao han sido detenidos cuatro anarquistas; les han ocupado folletos, cartas y una lista de anarquistas. Anoche encontróse un petardo con mecha encendida en la iglesia de Santiago; el templo estaba lleno. El petardo estaba formado por un saquito de gamuza lleno de pólvora y atado por alambres del tamaño de una cajilla de cigarrillos. Ignórase el autor, la policia de Bilbao activa las pesquisas.

El director de *La Anarquía* sigue preso. Se ha verificado un nuevo registro en el Círculo Anarquista, incautándose el Juez de varios papeles.

Adelantan las negociaciones para un tratado comercial con Inglaterra.

Dícese que el Felipe Muñoz, de que hablan los anarquistas, es un caballero de industria, ex-sargento, ex-director de un diario zorrillista y ex-escribiente. En cierta ocasion quiso dar un timo al ministro de la Guerra prometiéndole descubrir una conspiracion mediante dinero. Ultimamente se hacía pasar por anarquista y dicen que fué él quien preparó el suceso.

París 7.—El diputado monárquico M. L'Amzelle ha dicho en la Cámara que precisa dar un escarmiento al rey del Dahomey. M. Loubet contestó que Francia sólo quiere por ahora mantener lo conquistado. Pasado mañana continuará la discusion sobre la concesion de los tres millones de francos.

En Gijón, varios magistrados han recibido anónimos amenazadores.

Las precauciones tomadas por el Gobierno ante la fiesta del 1.º de Mayo son verdaderamente extraordinarias. Las tropas de la capital y las guarniciones inmediatas, estarán dispuestas á operar en el acto desde el 30 de Abril hasta pasados los grimeros dias del mes próximo.

Se darán instrucciones para que en Mayo los jefes militares tomen con antelacion los puntos estratégicos de las respectivas poblaciones si sospechan que se trata de alterar el orden.

Dicen de París que se ha encontrado un petardo en la Comisaría de los Campos Elíseos y otro en un vagon del ferrocarril. Tambien se ha descubierto un robo de dinamita en Carcasona.

Ha sido muy comentado el nombramiento del señor Isasa para gobernador del Banco de España.

El Gobierno inglés está resuelto á mantener el decreto prohibiendo la importacion en las islas británicas del ganado procedente de España y de otras naciones del continente europeo.

El Gobierno helénico ha dispuesto que se hagan ensayos en grande escala del bacilo del tifus para la destruccion de las ratas que infestan actualmente gran parte de la Grecia, y cuyos daños son incalculables.

ANUNCIOS.

CONFITERÍA DE FARNÉS

En esta confitería se encontraran todos los viérnes de Cuaresma los tan celebrados pastelillos de pescado. Se confeccionan de todos tamaños y precios.

Tambien se encontrarán Potes de frutas en almibar, varias clases.

Aceitunas de la reina y manzanilla.
Tomates al natural.
Sardinias en aceite.
Pimientos Calahorra.
Calamares con su tinta.
Langosta americana.
Salmon id. n.
Atun en tomate.
Besugo en aceite.
Bonito en idem.
Atun en idem.
Potes de café.
Vinos y licores de varios precios.
Todos los dias se fabrican galletitas para la Cuaresma.

AZUFRE V. R.

Compuesto espresamente para combatir las enfermedades de las viñas. Con el uso del espresado azufre se cura radicalmente el oidium (cendrada), el mildew y mata la oruga.

Dicho azufre se vende al precio de 12 pesetas el saquito de 30 kilogramos.

Al que compre un saquito se le dará un prospecto gratis que esplica como debe usarse.

PUNTOS DE VENTA

Ciudadela en casa de D. Francisco Amengual
Alayor " " " " Juan Ginari
Ferrerías " " " " Vicente Rotger

En la imprenta de este periódico se halla entré otras muchas cosas lo siguiente.

Papel para cartas de 0.50, 1. 1.50 y 2 pesetas la remilla de veinte cuadernillos. Idem inglés tamaño pequeño en cajas de fantasía, idem seda en colores. — Sobres de 0.50, 0.75, 1.25, 1.50 y 2 pesetas el ciento, cinco sobres y cinco cartas 10 céntimos peseta. — Libros en blanco, libretas y cuadernos de todas clases. — Cartapacios Iturzaeta y pautado Brossa. — Escribanías, tinteros, salvaderas y artículos de escritorio. — Prensas para copiar y copiadores. — Estampas caladas, en hojas y de fantasía, Paisajes, vistas, cromos y recortes de todos tamaños. — Crucifijos, estatuillas de San José, pilas y rosarios filigrana y otras muchas clases, Cintas y escudos de hábito. — Papel para calcar y de música. — Lápices, portaplumas, gomas, lacre, yeso, obleas, estuches de matemáticas, etc., etc.

Las herejías los cismas y los errores

DE TODOS LOS SIGLOS

Ó SEA

HISTORIA GENERAL

de los extravíos de la razon humana

CONRESPECTO AL CRISTIANISMO

escrita con presencia de las obras de los santos Padres, de los más notables publicistas católicos y del Diccionario de las herejías, del abate Pluquet, por el Presbítero

D. Emilio Moreno Cebada

Precedida del erudito discurso escrito por el abate Pluquet para el dicho Diccionario, en el cual se explica cuál fué la religion primitiva de los hombres y los cambios que ha experimentado hasta el nacimiento del Cristianismo.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.